





## 区議会だより

現在の区行政を取りまく社会経済情勢が極めて厳しい時、国技館の両国復帰、錦糸堀都電車庫跡地開発、夢のかけ橋着工など、昨年來の大きな躍進をふまえ、特に十一月策定した「墨田区基本構想」を実現するための諸事業に配慮した四百六億円余の大規模予算で、わが党が、かねて要望してきた区内循環バスの検討をはじめとして、不燃化助成の拡充、国際障害者年行動計画の策定、障害者福祉基金の創設、商工業後継者実態調査の実施など諸施策を盛り込んだ、きめ細かな「基本構想元年」にふさわしいものと評価します。

今後は、区職員一人一人が行政を厳しく見直し、効率的な執行で行政効果を高めてほしい。

本年は、今後二十年にわたる展望「墨田区基本構想」に基づく初年度としての予算編成である。わが党は今予算に対し二百二十項目に及ぶ要望をいたしました。その中で新事業として予算化された学童災害共済制度をはじめ、ミニコミニティ施設の建設、不燃化促進助成の拡大障害者年行動計画の策定、障害者基金の設置等、その積極的施策は評価できる。しかし、今後の行政の第一の課題は肥大する行政をいかに抑制するかである。行政の役割分担を明確にし、行政効率をどのように高めるか、そのために全事務事業の見直しを徹底して行い、区民の参加を基とした福祉、教育、行政の体制の確立を図るべきである。

昭和56年度区予算是、鈴木知事の都民泣かせの悪政に前年度よりさらに手を貸すものとなっています。不況の深刻な影響を受けている区内中小商工業の振興のため活用すべき錦糸堀都電車庫跡地を、都の「マイタウン」計画にそつて丸井デパートに九割も提供するという大資本奉仕の開発をすすめていますが、共産党の追及に対して、区の財政事情が苦しいから止むを得ないと答える一方で、都の「財政再建」協力のため二年間で26億7千万円も区が都の肩替りをしています。そして、国保料や区民会館、体育施設の使用料を四月から大幅値上げするなど、区民負担を一層重くするものとなっています。

# 新年度予算を わが党はこう見る

内外の厳しい社会経済情勢にあって、総予算四〇六億四千五百三十万円は、昨年決定した基本構想「防災、環境、福祉、産業、文化」の中期計画初年度であり、執行に当っては特に住民自治を強く要望したい。また、都から区に移管される事務事業と一般財源の確保から財政再建に伴う減量経営には充分注意しなくてはならないとともに、区行政の仕事量が拡大していくなかでいかに効果的運営を行うかにある。両国の大相撲、錦糸町の再開発、区内中心地の行政街曳舟、鐘が淵の周辺整備調査福祉、教育等、住民参加による清潔で民主的区政の確立をさらに求めます。庶民の立場で身近な区政を主張していきます。

基本構想が制定をされ、基本計画のもとに、二十一世紀を目指して新しい年明けを迎えた墨田区が、中期実施計画を実現させつつ区民の多様な要望に応えこれから街づくりを進めるためには、事務事業の見直しや、職員の増加を抑制して適正な人員配置のもとで住民サービスの向上を図る等、財政改革を進めるほか、各種研修を通じて職員の創造性を高め、問題意識や資質の向上を図り、区民の期待と信頼に応えられる職員によって、区民と共に二十一世紀の街づくりを進めていく必要があると思う。また、今後の都区間の事務事業の役割り分担や、財政権の確立の問題等充分な検討と対応を図る必要がある。

経済社会の状況がきわめて厳しくなっている時に、総額四百六億を超えるきめ細かな予算を編成されたことに対し敬意を表したい。今年は区基本構想元年であり、また、国際障害者年だが障害者と健常者が助け合い社会へ平等に参加できるよう、障害者対策の充実はますます重要になっている。区は福祉施策の充実をはかっているが、さらに努めてほしい。錦糸町電車庫跡地への産業会館を含むビルの建設で、錦糸町再開発が一步具体化し好ましい。さらに不況下の産業振興特に中小零細企業への融資、教育問題に対する施策も意欲的に進めてほしい。区政の将来展望 研究課題として総合庁舎の早期建設を望みたい

問 基本構想 基本計画の中では、押上、業平地域を中心いて行政の町にするとなつてゐたよう。記憶するが、施政方針の中では、総合庁舎のことにつれていない。事務の簡素化、事務事業の見直し、組織を上げた内部努力ということだが、第一庁舎第二庁舎に分かれていることで

答 第一庁舎、第二庁舎では不便なので、総合庁舎を作るという基本的な考えは変っていない。区の中心に作りたいということもあり、この地下鉄八号線の免

## 総合庁舎の建設はどうするか

↙ ついての援助体制を確立するため、現在検討されている「中小企業指導センター」を一刻も早く建設する必要があるのでないか。また、「中小企業振興公社」を区が設立して、小零細業者に必要な機械を貸出すほか、協業化促進事業や用地確保など、区内産業振興上必要な事業を行なう考えはないか。

で検討中で、実現を望む声が強まるので、至急実現するよう検討を進める。用地問題もあるが、できれば北部地区の中央付近が望ましいので努力したい。

許申請のめどが立ってきたので、今後、促進をはかりたい。  
オフコンの導入の理由は  
問 新年度予算の中で、財務会  
計の合理化をはかるため、オフ  
イスコンピューターを導入する  
ということだが、現在ある電子  
計算機がなぜ利用できないのか  
なぜ、新しいものを導入しな  
ければならないのか。この導入  
によって、臨時の職員を採用し

区民クラブ（社会党）

問　区の財政事情が厳しさを増しているが、財政状況を区民に知つてもらうため、区が財政事情を公表する際には、もっと詳しく述べて、財政運営の実態を

のあつた点も含めて、公表の内容については、工夫、改善をしていきたい。

国際障害者年推進の考え方は  
万全を期していきたい。

答 現在、メインの電子計算機導入するコンピューターが漢字を使用できるもので、現在のものに適用できないためである。また、この機械化によって、あるが、これの負担の軽減と導入するコンピューターが漢字を使用できるもので、現在のものに適用できないためである。また、この機械化によって、

新自由クラブ

新自由クラブ

るして重視されなければならない。どう対処しているか。

答　区においても、最近の風潮を考慮し、各小学校、中学校とも、教職員が一体となって、その指導徹底を図っている。

現在の青少年非行は全国的な風潮で、本区だけに特例があるわけではないので、今後とも、指導体制の強化を図って、家庭、地域の連携を密にして、関係機関とも密接に連携を取らなければならぬ。

A black and white photograph capturing a dynamic moment during a basketball game. A player in a white jersey is suspended in mid-air, having just taken a shot. Another player in a dark jersey is positioned directly beneath him, arms raised in an attempt to block the shot. The basketball hoop and backboard are visible in the background. Several other players are scattered across the polished wooden court, some in motion and others watching the play unfold.

錦糸町駅北口の開発は、錦糸町地区は、都のマイタウン構想の中で、上野、浅草等地区と共に、副都心として育成することがどういったわれているが、錦糸町駅北口開発は進んでいないのではないか。どう考えていくか。

